



Hoy comienza el Encuentro Internacional de Mujeres Rurales

EVENTO. La actividad, organizada por Prodemu y el Gobierno Regional de Ñuble, contará con la participación de cientos de mujeres de 12 países de esta parte del mundo.

Krishna González
 cronica@cronicachillan.cl

Este miércoles 28 de agosto comienza el Encuentro Internacional de Mujeres Rurales de Latinoamérica y el Caribe en Ñuble, actividad que se extenderá hasta el 30 de agosto y es organizada por la Fundación de Promoción al Desarrollo de la Mujer (Prodemu), el Gobierno Regional de Ñuble y la Red de Mujeres Rurales de América Latina y el Caribe (RedLac). La instancia, busca que las cientos de mujeres que participarán y que pertenecen a 12 países, puedan intercambiar experiencias y así fortalecer redes para encontrar nuevas oportunidades de desarrollo desde la ruralidad, y reforzar la autonomía económica de las mujeres, siendo este último uno de los fines principales de Prodemu, una de las instituciones que hizo posible la actividad.

Bajo este contexto, la directora nacional de Prodemu, Cristina Martín Sáez, destacó la misión que tienen, indicando que: "Como Prodemu vamos a cumplir 34 años de un trabajo centrado en promover los derechos y fortalecer la autonomía económica de la diversidad de mujeres que habitan el país; alrededor de 50 mil mujeres participan en nuestros talleres y programas cada año, desde Vivir hasta Cabo de Hornos, incluyendo Rapanui. En esta administración le hemos puesto énfasis a las zonas rurales, ya que entendemos que Chile no es tan sólo la ciudad, sino que tiene un vasto territorio semirural y rural donde trabajamos en promover la interseccionalidad, la pertinencia territorial a través de la Educación feminista y popular, el trabajo colectivo y comunitario, y el reconocimiento de los saberes locales".



DIRECTORA NACIONAL DE PRODEMU, CRISTINA MARTÍN, REALIZÓ DIVERSAS ACTIVIDADES EN LA REGIÓN. HOY PARTE CONGRESO INTERNACIONAL.

Diversos ejes de trabajo

● Cristina Martín, destacó respecto al encuentro, que "son 3 días de trabajo para que las mujeres puedan compartir sus experiencias, buscar ideas, soluciones y obviamente trabajando en los principales problemas que tiene hoy la ruralidad. Sabemos que estamos en un contexto de crisis alimentaria, sabemos la importancia de la soberanía alimentaria hoy en día, los derechos a la alimentación, el resguardo de la semilla, el agua, la tierra y en ese sentido este encuentro permite poder generar política pública en donde se pueda generar un trabajo que pueda incidir en el gobierno del Presidente Gabriel Boric", declaró.

"Prodemu ejecuta alrededor de 14 talleres en todo Chile, que se dividen en áreas informativas y formativas, entre las que destacamos el Manos a la Obra, el Juntas Crecemos (del que se desprende el Bazar Prodemu),

además de los talleres Lideresas, Ecológicas, ExpresArte, entre otros. Además, está el programa Mujeres Rurales que ejecutamos hace más de 32 años en diferentes comunas de la región, donde fortalecemos la

asociatividad de las mujeres productoras campesinas de 15 regiones del país, quienes se capacitan durante 3 años consecutivos. Este año tenemos una cobertura de 1.401 mujeres que están asociados a los talleres de Semameg en la región de Ñuble, tenemos un trabajo con participantes de Mujeres Rurales que se integran este año que son 103 mujeres, en total el alcance para este año hay una cobertura de 1.514 mujeres en la región de Ñuble", manifestó.

Asimismo, puntualizó la relevancia de las mujeres rurales en el compromiso de su institución: "A través del programa Mujeres Rurales trabajamos con pertinencia territorial y buscan-

do llegar a los lugares donde el Estado no ha podido estar. En ese sentido, Ñuble es una de las regiones en que se concentran mayor cantidad de mujeres en instancias formativas de Prodemu en zonas rurales, con un 43%. Los rubros que destacan son la artesanía, las aves de corral, las hortalizas, los viveros, la plantinería. En este momento estamos con 103 mujeres en primer año; en segundo tenemos 36 mujeres, y en el tercer año estamos trabajando con 86 participantes. En total, el programa está capacitando a 225 mujeres este 2024, buscando llegar a territorios en donde todavía no hay conectividad, falta infraestructura".